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решения депутатов

С просьбой дать разъяснения по данно-
му закону мы обратились к первому заме-
стителю председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области Юрию Кар-
ликанову (фракция «Единая Россия»), под 
руководством которого и был проработан 
данный закон.

– Что послужило причиной принятия дан-
ного закона?

– Необходимость принятия данного закона 
назрела давно: в Законодательное Собрание об-
ласти постоянно поступают обращения различ-
ных категорий граждан по поводу возможности 
бесплатного предоставления земельных участ-
ков. Дополнительным импульсом принятия за-
конопроекта послужило Послание президента 
Дмитрия Медведева к Федеральному собранию 
Российской Федерации, в котором он рекомен-
довал оказать поддержку многодетным семьям 
путем предоставления бесплатных земельных 
участков. Комитетом по строительной политике 
Законодательного Собрания был разработан за-
конопроект, который в настоящее время уже 
вступил в силу.

– Так какие категории граждан в резуль-
тате имеют право на бесплатное получе-
ние земельного участка?

– Прежде всего это многодетные семьи, име-

ющие трех и более несовершеннолетних детей, 
а также молодые семьи, в которых возраст хотя 
бы одного из супругов на дату подачи заявления 
не превышает 35 лет, в том числе неполные 
семьи, состоящие из одного родителя, возраст 
которого не превышает 35 лет. Законом также 
установлено право бесплатного предоставления 
земельных участков в собственность жителям 
сельской местности, причем первоочередное 
право имеют те, кто проживает в данных на-
селенных пунктах не менее трех лет. Депутаты 
Законодательного Собрания поддержали ини-

циативу губернатора области Михаила Юревича 
и добавили в категорию граждан, имеющих 
право на бесплатное предоставление земли, 
«обманутых дольщиков», заключивших дого-
воры участия в долевом строительстве до 1 
апреля 2005 года.

В процессе согласования депутаты Законо-
дательного Собрания приняли решение вклю-
чить и военнослужащих, проходивших военную 
службу в Чеченской Республике, на территории 
государств Закавказья, Прибалтики и Республи-
ки Таджикистан, а также выполнявших задачи 

в условиях чрезвычайного положения и при 
вооруженных конфликтах.

– Но в процессе обсуждений были пред-
ложения включить и другие категории 
граждан, например, работников социальной 
сферы, инвалидов, участников военных дей-
ствий в Афганистане, ликвидаторов аварии 
на Чернобыльской АЭС. Почему по ним при-
нято отрицательное решение?

– Действительно, в адрес комитета посту-
пало много предложений по включению до-
полнительных категорий граждан в данный 
законопроект, но льготы для многих, перечис-
ленных вами, категорий граждан предусмо-
трены в других федеральных законах: напри-
мер, в соответствии с Федеральным законом 
«О социальной защите инвалидов в Российской 
Федерации» инвалидам и семьям, имеющим 
в своем составе инвалидов, предоставляется 
право на первоочередное получение земель-
ных участков для индивидуального жилищно-
го строительства.

Меры социальной поддержки военнослу-
жащим, направленным в другие государства 
и принимавшим участие в боевых действиях 
при исполнении служебных обязанностей в 
этих государствах, предусмотрены федераль-
ным законодательством, в том числе Феде-
ральным законом «О ветеранах».

Бесплатное предоставление земельных 
участков в собственность для индивидуально-
го жилищного строительства предусмотрено 
Героям Социалистического Труда, Героям Со-
ветского Союза, Героям России и так далее.

Продолжение на стр.  2

вопросы о землеВ Законодательное Собрание поступает много вопросов 
по новому закону «О бесплатном предоставлении земель-
ных участков в собственность граждан для индивидуаль-
ного жилищного строительства или ведения личного под-
собного хозяйства с возведением жилого дома на приуса-
дебном земельном участке на территории Челябинской 
области». Закон вступил в силу 27 мая 2011 года, после 
опубликования его в газете «Южноуральская панорама». 

Депутатский поДарок
Несмотря на непогоду, празд-

ник детства в Челябинске удался 
на славу. Пусть небо было в ту-
чах, а на улице довольно про-
хладно, в Челябинском театре 
оперы и балеты имени М.И. Глин-
ки в Международный день за-
щиты детей от улыбок и звонких 
голосов юных челябинцев было 
по-летнему светло и тепло. 

Самые почетные гости празднич-
ного мероприятия – дети от трех лет 
и старше. А праздник, как известно, 
без подарков не бывает. Свой депу-
татский подарок многодетной семье 
Куприных преподнес председатель 
Законодательного Собрания Че-
лябинской области, руководитель 
фракции «Единая Россия» област-
ного парламента Владимир Мя-
куш – билеты на балет «Белоснежка 
и семь гномов».

В семье Натальи и Сергея Купри-
ных, которая проживает в избира-
тельном округе Владимира Мякуша, 
воспитывается восемь детей: самому 
старшему скоро исполнится 15 лет, а 
самой маленькой – всего два года.

Поздравляя ребятишек и их роди-
телей с Международным днем защиты 
детей, Владимир Викторович отметил, 
что дети – это продолжение жизни 
взрослых, и чем больше в Челябинске, 
в стране будет таких больших и друж-
ных семей, тем сильнее будет Россия.

– 1 июня – большой праздник для 

всех детей, ведь именно с этого дня 
начинается лето, каникулы, – сказал 
Владимир Мякуш, поздравляя ребят. 
– Депутаты Законодательного Собра-
ния, правительство области, губер-
натор многое делают для того, чтобы 
дети нашего региона были счастли-
выми. Ведь вы без преувеличения – 
наше будущее, будущее России. Мы, 
взрослые, очень любим вас, верим 
в ваши успехи. Главная ваша задача 
– хорошо учиться и радовать роди-
телей. Поздравляю вас с праздником, 
от души наслаждайтесь летними 
каникулами, встречами с друзьями, 
пусть в вашей жизни будет как мож-

но больше радостных моментов!
Мама восьмерых детей Наталья Ку-

прина рассказала, что 1 июня для всей 
семьи – настоящий праздник, а нео-
жиданный подарок Владимира Викто-
ровича Мякуша сделал этот праздник 
еще более радостным и необычным. А 
главное – он пришелся по вкусу всем 
членам большой семьи, в которой и 
родители, и дети с трепетом относят-
ся к музыкальному искусству. Потому 
за такой «культурный» подарок семья 
Куприных искренне благодарна Вла-
димиру Викторовичу. 

– Наша семья ведет активный 
образ жизни: занимаемся спортом, 

у каждого свои 
увлечения, – рас-
сказали Сергей 
Александрович и 
Наталья Влади-
мировна. – Все 
дети занимаются музыкой, участвуют 
во всех школьных и общественных 
мероприятиях. А поход в театр был 
воспринят как еще одна возможность 
приобщиться к миру прекрасного.

Стоит отметить, что подобные 
праздники детства для театра оперы 
и балета имени М.И. Глинки стали уже 
традиционными. Каждый год с 1 июня 
в оперном проходят массовые празд-

ники для детей, репертуар детских 
спектаклей постоянно меняется. 

1 июня ребята не только посмо-
трели балет про приключения Бело-
снежки и семи гномов, но и стали 
участниками веселых игр, розы-
грышей, а творческие коллективы 
города организовали праздничный 
концерт. 

Ирина ЯББАРОВА.

Владимир МЯКУШ, председатель Законода-
тельного Собрания Челябинской области (фрак-
ция «Единая Россия») : 

– Поддержка семьи, семейных ценностей – приори-
тет государственной политики, которой уделяется осо-
бое внимание на всех уровнях власти.

В Челябинской области, как и во многих других субъ-
ектах Российской Федерации, создана целая система 
оказания помощи многодетным семьям: выплата ма-
теринского капитала, детских пособий, предоставление 
льгот на лекарства.

В целях увеличения рождаемости и поддержки ма-
теринства и детства совместно с областным правитель-
ством, губернатором и Законодательным Собранием 
учрежден знак отличия Челябинской области «Мате-
ринская слава», который вручается матерям, имеющим 
пять и более детей. Кроме того, в нашей области пола-
гается знак отличия «Семейная доблесть». Эта почетная 
награда полагаетсятся семьям, имеющим особые за-
слуги в воспитании подрастающего поколения, которые 
стараются сохранить и укрепить семейные ценности. 

Открою маленький секрет: семья Куприных пред-
ставлена к награждению знаком отличия Челябинской 
области «Семейная доблесть». Наталья Владимиров-
на и Сергей Александрович особое внимание уделяют 
будущему своих детей. И наша поддержка в этом не-
простом деле – лишь маленькая часть того большого 
внимания властей всех уровней к поддержке семьи, 
демографической политики в целом.
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Идет межевание земли

1 июня – Международный день 
защиты детей. В этот день силь-
ные, успешные и неравнодушные 
люди стремятся отодвинуть все 
важные дела и устремиться по 
маршрутам добра к детям, тем, 
кто обездолен, кому не хватает 
тепла и ласки родных родителей, к 
детям, страдающим заболевания-
ми, не позволяющими им жить 
полной жизнью. Депутат област-
ного парламента от партии «Еди-
ная Россия» Николай Янов проехал 
по своим собственным маршру-
там добра. В городе Челябинске их 
было несколько. 

Первым пунктом назначения стал 
Центр развития ребенка – детский 
сад № 181 (ул. Худякова, 4а) для 
детишек с нарушениями опорно-
двигательного аппарата. В подарок 
детям Николай Янов привез десять 
новеньких велосипедов и пять само-
катов. Заведующая детским садом 
Людмила Грибанова отмечает: «Как 
ни странно, несмотря на то, что у нас 
детки и с церебральным параличом, 
и с ортопедической патологией, они 
прекрасно ездят на велосипедах. Вот 
представьте себе, ребенок не может 
нормально ходить, а тут он ЛЕТИТ! 
К тому же это еще и жизненно не-
обходимый спортивный инвентарь: 
эмоциональная радость и физиче-
ская нагрузка одновременно. Депу-
тат не просто угодил детям, а по-
настоящему осчастливил их…» 

За помощью и поддержкой обра-
тились к депутату доктора детского 
корпуса Челябинской городской кли-
нической больницы № 1 (ул. Воров-
ского, 16), где находится отделение 
новорожденных малышей, от кото-
рых отказались родители. Николай 
Янов лично навестил маленьких па-

циентов. В качестве подарка разреше-
ны пока только памперсы и средства 
по уходу за нежной кожей младенцев. 
Главный врач больницы Николай Алек-
сеев заручился обещанием депутата 
по первому зову обеспечивать отделе-
ние грудничков молочными смесями 
и средствами гигиены. 

Следующим пунктом в маршруте 
Николая Ивановича стал детский сад 
№ 263 (ул. Кирова, 5а) для детей с 
нарушением слуха. Воспитанники по-
радовали депутата замечательным 
представлением с акробатическими 
номерами, песнями и танцами. В 
подарок ребятам достались замеча-
тельные игрушки. Это были детские 
кухни, супермаркеты, больницы и 
парикмахерские, пылесосы, микро-
волновки, утюги и многое другое. Все 
эти игрушки необходимы деткам с 
нарушениями слуха для вовлечения 
их в ролевые игры, которые помогут 
им в дальнейшем социализироваться 
в обществе, не растеряться в любой 
жизненной ситуации.

Но самой большой наградой для 
Николая Ивановича стало непосред-
ственное общение с детьми, слова 
благодарности и творческие номера, в 
подготовку которых детки с ограничен-
ными возможностями вложили свой 
нелегкий детский труд, веру в себя и в 
справедливость сильных взрослых.

  Продолжение. Начало на стр. 1
Внеочередное обеспечение зе-

мельными участками для индиви-
дуального жилищного строительства 
предусмотрено Федеральным зако-
ном «О социальной защите граждан, 
подвергшихся воздействию радиации 
вследствие катастрофы на Чернобыль-
ской АЭС» и так далее.

– Если, например, семья попада-
ет под категорию граждан, преду-
смотренных в законе, есть ли какие-
либо ограничения в предоставлении 
земель?

– Прежде всего нуждаемость в 
улучшении жилищных условий и от-
сутствие у гражданина, обратившего-
ся с заявлением, другого земельного 
участка. Но наличие дачного или садо-
вого участка не является препятствием 
для постановки на учет. Обязательным 
условием также является проживание 
гражданина на территории Челябин-
ской области. 

– Возможно ли получить земель-
ный участок дважды, если семья 
подходит под категорию, предусмо-
тренную в законе, и как, например, 
молодая семья, и как многодетная?

– При наличии у гражданина права 
на получение земельного участка в 
собственность бесплатно по несколь-
ким основаниям в соответствии с на-
стоящим законом земельный участок 

предоставляется по одному из основа-
ний по его выбору.

– Каков порядок предоставления 
земельных участков и какие доку-
менты для этого необходимы?

–  В соответствии с нормами закона 
предоставление земельных участков 
в собственность граждан бесплатно 
осуществляется в порядке очередно-
сти в зависимости от даты и времени 
поступления заявления гражданина. 
Пакет документов, а также порядок 
предоставления участков жителям 
определяются органами местного 
самоуправления. То есть заявление 
на предоставление бесплатного зе-

мельного участка граждане подают в 
администрацию муниципального об-
разования.

Следующий шаг в реализации тре-
бований закона – определение по-
рядка, правил учета, формирование 
земельных участков – за администра-
циями муниципальных образований. 
Сроки четко в законе установлены. В 
настоящее время необходимо отрабо-
тать механизм его применения.

Я не исключаю, что по мере реали-
зации проекта могут появляться новые 
предложения – рабочая группа будет, 
безусловно, их рассматривать и в даль-
нейшем совершенствовать закон.

вопросы о земле

1 июня

Первая многодетная семья Получила землю 
Под строительство дома

Солнечное сельское поселение стало первым в Сосновском 
районе, где начал работать Закон Челябинской области о вы-
делении земельных участков многодетным семьям. 

В поселке живет многодетная семья Болотниковых. У Ольги и 
Павла семеро детей: старшим двойняшкам Даше с Никитой по 10 
лет, малышке Полечке скоро исполнится год. Между ними с разни-
цей в год-два Миша, Гриша, Коля и Соня. Семья в поселке считается 
крепкой, дружной и трудолюбивой. 

Четыре года назад горожане Болотниковы приобрели в поселке 
две комнаты в пятитиквартирном неблагоустроенном бараке. За 
короткое время Павел Болотников провел в дом отопление, воду, 
канализацию. В летнее время заливал фундамент, поднимал стены. 
И барак превратился в благоустроенное жилье. Однако, несмотря 
на утепление, зимой по полу тянет холодом. И еще –  при бараке 
практически нет земли. Все, что было, занято пристроенными ком-
натами. 

Все дети Болотниковых учатся, ходят в садик, занимаются в музы-
кальной и художественной школах. В доме уют и  чистота, в распоря-
жении взрослых и детей вся современная техника вплоть до компью-
тера с Интернетом, во дворе – большой современный автомобиль. 
Папа работает строителем-отделочником: стены в детских комнатах 
и на кухне украшены декоративной штукатуркой. Неудивительно, что 
высочайший профессионализм мастера на работе оценивается до-
стойно. Ольга Болотникова не только ведет большое хозяйство, но и 
учится на заочном отделении в педагогическом колледже. 

Отец многодетной семьи Павел Болотников как-то обмолвился, 
что мечтает открыть собственное предприятие по изготовлению 
тротуарной плитки, на котором станет работать вместе с сыновьями. 
Благодаря выделению земельного участка эта мечта может осуще-
ствиться. 

Теперь Болотниковым предстоит заняться строительством нового 
дома в одном из лучших мест Солнечного – на берегу Миасса. Они 
планируют возвести двухэтажный особняк, где было бы удобно жить 
всем членам семьи.

маршруты Добра
строительство

Во вторник, 2 июня, под пред-
седательством Юрия Раифовича 
Карликанова, первого заместите-
ля руководителя фракции «Еди-
ная Россия» Законодательного Со-
брания, председателя комитета 
по строительной политике ЗСО, 
проведено рабочее совещание 
по перспективам развития стро-
ительной индустрии в Челябин-
ской области.

В совещании приняли участие 
представители Минстроя и Минпро-
ма области, руководители саморегу-
лируемой организации «Союз строи-
тельных компаний Урала и Сибири», 
Союза предприятий стройиндустрии 
Южного Урала.

Председательствующим было от-
мечено, что при существующей базе 
строительной индустрии, мощно-
сти которой изношены более чем на 
50%, вопрос развития производства 
стройматериалов депутаты рассма-
тривают на совещаниях постоянно. 
Планировалось, что областная целевая 
программа по развитию стройинду-
стрии, будет способствовать разви-
тию новых технологий производства 
материалов и конструкций, энерго- 
сбережению, обновлению мощностей, 
снижению себестоимости продукции 
и непосредственно влиять на объемы 
вводимого жилья в регионе. В 2006 
году министерство строительства при-
нимало ведомственную программу, но 
она осталась так и не реализована.

В Министерстве регионального 
развития РФ ранее разрабатывался 
проект Стратегии развития промыш-
ленности строительных материалов 
на период до 2020 года, но из-за кри-
зиса работа была приостановлена. И 

вот недавно правительство России 
вернулось к этому вопросу. На сове-
щании у председателя Правительства 
РФ Владимира Путина в апреле этого 
года Минрегиону поручено в срок до 
первого июня утвердить доработан-
ный проект Стратегии и доложить 
Правительству РФ.

Кроме того, на этом же совеща-
нии субъектам РФ рекомендовано в 
срок до первого декабря текущего 
года утвердить региональные про-
граммы по развитию предприятий 
промышленности строительных 
материалов, изделий и конструкций 
с учётом возможностей и потенциа-
ла межрегиональной кооперации, 
при этом активизировать работу по 
предоставлению для этих целей зе-
мельных участков, обеспеченных не-
обходимой инфраструктурой.

Участники совещания сошлись в 
едином мнении, что для реализации 
этой задачи необходимо сформиро-
вать рабочую группу, которая должна 
наметить основные этапы работы и 
отслеживать ход разработки програм-
мы, чтобы уложиться в назначенный 
срок. Рабочая группа должна быть 

создана при профильном министер-
стве, то есть министерстве строитель-
ства, инфраструктуры и дорожного 
хозяйства области. В состав группы 
будут включены представители НП 
СРО «ССК УрСиб», Союза предприя-
тий стройиндустрии Южного Урала, 
межрегионального Союза строителей 
Южного Урала а также специалисты 
Минстроя, министерства промыш-
ленности и природных ресурсов и 
Минэкономики.

Юрий Карликанов подчеркнул:
– Необходимо определить точки 

роста для каждого направления стро-
ительной индустрии, но до принятия 
программы мы должны понимать 
все цифры и наши перспективы.  В 
область необходимо привлекать ин-
весторов, развивать и использовать 
новые технологии в строительстве – 
планка по сдаче нового жилья в год 
должна составлять не менее одного 
квадратного метра на каждого жи-
теля области. Депутаты профильного 
комитета готовы и будут оказывать 
разработчикам программы всеобъ-
емлющую помощь в соответствии со 
своей компетенцией.

о перспективах развития 
стройинДустрии 
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На предприятиях Челябинской области 
началось активное обсуждение проекта 
декларации «Общероссийского народно-
го фронта». Надо заметить, что пропи-
санные в проекте принципы построения 
сильной, демократической и независи-
мой страны мало кого оставили равно-
душными. 

На этой неделе проект декларации «Общерос-
сийского народного фронта» будет обсуждаться 
в Южно-Уральской торгово-промышленной па-
лате и на площадке «Молодой гвардии «Единой 
России». Также свое мнение и предложения 
выскажут работники Челябинского металлур-
гического комбината.

Напомним, с инициативой о создании 
«Общероссийского народного фронта» высту-
пил премьер-министр, лидер партии «Единая 
Россия» Владимир Путин на межрегиональной 
конференции партии в Волгограде. Инициатива 

Владимира Владимировича оказалась более 
чем актуальной и востребованной. Челябин-
ская область инициативу главы правительства 
поддержала одной из первых. 23 мая в Обще-
ственной приёмной лидера партии собрались 
неравнодушные к судьбе Южного Урала люди 
и сформировали региональный координаци-
онный совет «Общероссийского народного 
фронта». С каждым днем все больше людей от-
кликается на предложение Владимира Путина 
объединяться во имя динамичного развития 
России, модернизации «всех сторон жизни».

Именно поэтому сторонников народного 
фронта на Южном Урале с каждым днем стано-
вится всё больше. На сегодняшний день почти 
30 общественных организаций области всту-
пили в «Общероссийский народный фронт», 
среди них областное общественное социально-
правовое движение «За возрождение Урала», 
«Конгресс татар Челябинской области», регио-
нальное отделение Союза садоводов России, ре-

гиональное отделение общероссийской обще-
ственной организации «Союз фотохудожников 
России», региональное отделение работодате-
лей «ПРОМАСС». Особую активность проявляют 
магнитогорские общественные организации: 
Ассоциация профсоюзных организаций г. Маг-
нитогорска, магнитогорская городская обще-
ственная организация охотников и рыболовов, 
магнитогорский совет ветеранов, Магнитогор-
ская торгово-промышленная палата – эти и 
многие другие общественные объединения 
уже присоединились к народному фронту.

Предполагается, что в ближайшее время его 
ряды пополнятся новыми членами – несколь-
ко поданных заявок сейчас рассматриваются. 
Кстати, членом «Общероссийского народного 
фронта» могут стать не только общественные 
организации, но и граждане, неравнодушные к 
судьбе России: достаточно написать заявление 
о своем желании пополнить ряды фронта.

Все предложения принимаются в Об-
щественной приемной В.В. Путина: г. Че-
лябинск, улица Цвиллинга, 31. 

Лекарства для многодетных 
семей стали дешевле. Вопрос по 
льготным ценам на медикамен-
ты для многодетных семей был 
рассмотрен на очередном засе-
дании временной комиссии по 
мерам поддержки многодетных 
семей в Челябинской области.

В рамках реализации проекта «На-
родный контроль» председатель 
Законодательного Собрания Че-
лябинской области, руководитель 
фракции «Единая Россия» Влади-
мир Мякуш обратился к аптечным 
сетям области с просьбой найти воз-
можность снизить цены на лекарства 
для отдельных категорий населения. 

Одним из первых на обращение 
отреагировало руководство аптечной 
сети «Алвик». Как рассказала заме-
ститель генерального директора ООО 
«Алвик» Ирина Макушкина, теперь 
многодетные семьи, приобретающие 
лекарства в аптечной сети, могут вос-
пользоваться скидкой в десять про-
центов и получить три процента бону-
сом на карточку постоянного клиента. 
Воспользоваться такой возможностью 
могут только те многодетные мамы и 
папы, чьи карточки зарегистрирова-
ны. Поэтому многодетные семьи, чьи 
дисконтные карты еще не зарегистри-
рованы, могут это сделать в социаль-
ном центре «Добрые руки».

Председатель временной комис-
сии, вице-спикер Законодательно-
го Собрания Челябинской области 
Александр Журавлёв (фракция 
«Единая Россия») подчеркнул, что 
главное – сделать так, чтобы этими 
льготами могли воспользоваться все 
нуждающиеся в них многодетные 
семьи.

– Пока что воспользоваться скид-
ками на лекарства могут только 
многодетные семьи, проживающие в 
Челябинске, поскольку аптечная сеть 
«Алвик» работает только в столице 
Южного Урала, – сказал Александр Ле-
онидович. – Мы постараемся «расти-
ражировать» подобный опыт работы, 
чтобы как можно больше многодет-
ных семей, нуждающихся в подобной 
помощи, ее получили.

Также участники заседания времен-
ной комиссии обсудили возможность 
бесплатного посещения многодетны-
ми семьями музеев, театров, спортив-
ных и физкультурных учреждений.

Начальник управления культурно-
досуговой деятельности министер-

ства культуры Челябинской области 
Любовь Костюкова доложила чле-
нам временной комиссии о том, что 
в ходе обсуждения этого вопроса с 
представителями театров и музеев 
был выработан механизм реализа-
ции предоставления подобных льгот 
многодетным семьям.

К примеру, областной краевед-
ческий музей многодетные семьи 
могут бесплатно посещать каждый 
последний понедельник месяца, 
каждый последний четверг ребят и 
их многодетных родителей ждут в 
Челябинском областном музее ис-
кусств и историко-архитектурном за-
поведнике «Аркаим». Что касается 
театральных и концертных площа-
док, то здесь тоже вопрос решенный. 
Театр юного зрителя, Камерный и 
театр кукол готовы в течение всего 
творческого года – с 1 октября по 
31 мая – предоставлять бесплатные 
билеты на свои спектакли. По такой 
же схеме планируют работать челя-

бинская филармония, театры драмы 
и оперы и балета.

Чтобы приобрести билеты на же-
лаемый спектакль, достаточно будет 
иметь при себе паспорт.

Особое внимание к ребятишкам 
из многодетных семей проявили 
спортивные и физкультурные учреж-
дения. Сразу несколько спортивных 
площадок Челябинска пригласили 
ребят бесплатно заниматься в сво-
их секциях. Это и учебный центр 
олимпийской подготовки по дзюдо, 
и конноспортивный комплекс «Ри-
фей» имени П.М. Латышева. Дружить 
с многодетными семьями изъяви-
ло желание и руководство Ледовой 
арены «Трактор». Раз в квартал 
многодетные семьи могут бесплатно 
покататься на коньках. Кроме того, 
руководство организации планирует 
выделять 20 билетов на матч Моло-
дежной хоккейной лиги с участием 
«Белых медведей».

Рады будут видеть многодетных 

мам и пап, а также их малышей на 
дорожках бассейна «Строитель».

Стоит отметить, что временной 
комиссией было дано поручение ми-

нистерству социального развития и 
министерству физической культуры, 
спорта и туризма доработать меха-
низм предоставления этих льгот.

льготы Для большой семьи
Заместитель председателя Законодательно-

го Собрания Челябинской области, председа-
тель комитета по социальной и молодежной по-
литике, культуре и спорту Александр ЖУРАВЛЁВ 
(фракция «Единая Россия»): 

– В Челябинской области уже не первый год 
действует закон о поддержке многодетных семей, 
которым особое внимание уделяет и губернатор, и 
Законодательное Собрание области. Мы прекрасно 
понимаем, что поддержка многодетных семьей с точ-

ки зрения повышения рождаемости – это тот путь, по которому мы будем 
идти долгие годы. 

На заседании временной комиссии по мерам поддержки многодетных 
семей мы проанализировали то, что у нас в области уже делается в этом 
направлении, а также рассмотрели меры, которые планируем начать реа-
лизовывать в ближайшее время.

Во-первых, мы расширяем возможности многодетных семей для льгот-
ного приобретения лекарственных препаратов. Предоставлять скидки со-
гласилась аптечная сеть «Алвик». В самое ближайшее время будет от-
работан механизм оповещения многодетных семей о том, как они могут 
воспользоваться подобной льготой.

Во-вторых, у многодетных семей в определенные дни будет возмож-
ность бесплатного посещения музеев, театров и спортивных объектов.

Наша задача на сегодняшний день – сделать всё, чтобы обеспечить 
доступность подобных объектов для многодетных семей. Ведь воспита-
ние одного ребенка – непростая задача, а когда в семье трое малышей и 
больше, понятно, что есть определенные сложности и в моральном, и в 
материальном плане. Не всегда семья может себе позволить записать детей 
в секции и кружки, поэтому мы хотим решить эту проблему, чтобы много-
детные семьи тоже имели возможность ходить в театры, музеи, заниматься 
спортом.

В планах временной комиссии – рассмотреть вопросы проезда в обще-
ственном транспорте для многодетных семей, степень доступности детских 
садов и проверить организацию питания детей из многодетных семей в 
образовательных учреждениях. 

«единая россия»: народный контроль

цены снижены. Проверено
Итоговая информация по мониторингу цен за апрель – май 2011 

года на витамины и лекарственные препараты, направленные про-
тив аллергии (антигистаминные), в аптечной сети в Челябинской 
области в рамках реализации партийного проекта «Народный кон-
троль»

  Мониторинг проводился по пяти крупнейшим аптечным сетям, пред-
ставленным в Челябинской области: «Классика», «Гран», «Рифарм», «Алвик» 
и «Областной аптечный склад» (ОАС). 

Даты проведения: с 1 апреля по 1 июня 2011 г.
Мониторинг осуществлялся по 13 наименованиям лекарственных пре-

паратов, направленных против аллергии, и четырем наименованиям вита-
минов.

Цены исследованы без учета скидок.
Выводы:
1. По итогам мониторинга цен на лекарственные препараты против ал-

лергии и витамины звание «Аптека социальных цен» присуждается аптечной 

сети «Классика». 
2. Повысились цены по совокупности на 17 наименований лекарственных 

препаратов: «Гран» (+1,3%), «Алвик» (+0,7%). Понизилась совокупная стои-
мость по 17 наименованиям в ОАС (–4,2%), «Рифарме» (–3,0%). Отмечается 
стабильность цен за весь период по совокупности на 17 наименований лекар-
ственных препаратов и витаминов в аптечной сети «Классика».

3. Наиболее высокая стоимость лекарственных препаратов из исследуе-
мого списка в сети «Алвик» (3883 рубля за 17 наименований), наименьшие 
цены – в «Классике» (3497 рублей за 17 наименований), разница в цене по 
совокупности 17 наименований составляет 11,0%.

4. Наиболее интересными событиями за период мониторинга являются 
следующие:

– заработали информационные сайты аптечных сетей «Классика» и ОАС, 
формируется служба доставки лекарств на дом;

– аптечная сеть «Рифарм» снизила цены по совокупности 17 наименова-
ний с 30 мая на 10,1%, что является существенным;

– аптечная сеть «Алвик» ввела дисконтные программы единовременной 
скидки 10% и накопительной скидки на лекарства для детей-инвалидов из 
неполных и многодетных семей.

номер для любой Проблемы
Часто у горожан возникает вопрос, куда 

идти и кому жаловаться, если что-то случи-
лось. Причем порой позвонишь в управляю-
щую компанию, а там советуют обратиться 
в аварийную службу, оттуда уже «футбо-
лят» в районную администрацию... В итоге 
время уходит, а проблема не решена.

Теперь все гораздо проще: у нас в области рабо-
тает центр оперативного реагирования, созданный 
партией «Единая Россия». На помощь вам придут 
11 сотрудников call-центра: семь диспетчеров, два 
юриста, аналитик и руководитель. Рассказать мож-
но о всех своих бытовых проблемах.

Только за май в call-центр обратились более 
1500 человек. Ни одну просьбу не оставили без 
внимания. Кому-то оказали реальную помощь, 
другим объяснили, почему вопрос нельзя решить 
в данный момент.

Телефон центра оперативного реагиро-
вания 8-800-444-00-15, адрес: улица 
Карла Маркса, 68.

народный фронт: идет активное обсуждение декларации
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Власти Челябинской области 
решили окончательно решить 
проблему обманутых дольщиков 
в регионе. Под контролем област-
ных депутатов фракции «Единая 
Россия» сегодня находятся слож-
ные процессы урегулирования 
отношений между вкладчиками 
и застройщиками. На днях в За-
конодательном Собрании Че-
лябинской области состоялось 
очередное заседание рабочей 
группы по работе с обманутыми 
дольщиками. Обсуждались про-
блемы пяти застройщиков Челя-
бинска и одного в Копейске. Итог 
заседания – дольщики смогут по-
лучить жилье по мере решения 
сложных юридических и финан-
совых вопросов. 

«массив»  
обещает мир

С холдинговой компанией «Мас-
сив» расторгли договор 32 дольщика, 
которыми являются физические лица. 
С ними «Массив» должен был два 
месяца назад заключить мировые 
соглашения. Отчитываясь, предсе-
датель совета директоров компании 
«Массив» Леонид Беркович пояснил, 
что семеро уже дали согласие на под-
писание соглашения, от одиннадцати 
ожидается ответ, троих в компании не 
могут найти. Беркович пояснил так:

– Они сменили номера телефонов 
и адреса.

Обнаружилась и юридическая про-
блема. Замминистра строительства 
Сергей Сихарулидзе заявил, что на 
данный момент непонятен юридиче-
ский механизм подписания мировой, 
потому что компания находится в 
рамках процедуры внешнего управ-
ления. На это отреагировал Семен 
Мительман, руководитель рабочей 
группы:

– Да, мы здесь не совсем юри-
дически чисты, но двигаться надо к 
разрешению ситуации.

Присутствующий на заседании 
обманутый вкладчик Валиахмат Али-
кеев громко возмутился тем, что его 
нигде нет в списках. Мительман рас-
порядился, чтобы Беркович обсудил 
ситуацию и с Аликеевым.

несговорчивые 
энергетики?

Эксперты обсудили вопрос завер-
шения строительства многоэтажного 
дома № 26 по ул. Цвиллинга. Строи-
тельство ведет Челябинская госакаде-
мия культуры и искусств. Проректор 
академии Юрий Белихов рассказал, 
что последним препятствием сдачи 
дома является теплоснабжение. 

– Трасса, обеспечивающая тепло, 
не соответствует нормам, – заявил 
проректор. – Всему виной несанк-
ционированная врезка в теплосеть. 
Жильцы готовы оплатить ремонт 
трассы с рассрочкой на два года.

В 2007 году подвели к дому те-
плосеть, но никогда ее не эксплуа-
тировали. Теперь, чтобы запустить 
теплотрассу, требуется реконструкция 
трубы и траншеи. 

Представители компании «Фор-
тум» и руководство академии культу-
ры встретились накануне. Теплоснаб-
жающей компании был предложен 
вариант решения вопроса – согла-
ситься на рассрочку оплаты всех ра-
бот, связанных с подключением. Но 
ответ от руководства «Фортум» пока 
не поступил. 

Такая позиция возмутила руково-
дителя рабочей группы Мительмана:

– Непонятно, почему компания, 
заявляющая о социальной ответ-
ственности, так относится к обраще-
ниям «Единой России» и министер-
ства строительства. Никто не просит 

снизить цену за подключение, речь 
идет об отсрочке платежей. Такому 
поведению должна быть дана соот-
ветствующая оценка.  

А от замминистра строительства 
Сергея Сихарулидзе поступило пред-
ложение выйти на федеральный уро-
вень для решения проблемы с под-
ключением дома.

есть ли Деньги  
у застройщика?
Именно так ставят вопрос доль-

щики незавершенного строительства 
дома № 9а по ул. Батумской. Пред-
ставитель застройщика от компании 
«Полистрой», в свою очередь, за-
держку со сдачей дома объяснил про-
сто: не успевают сдать ординарный 
тепловой узел здания Ростехнадзору. 
Он также сообщил, что на заверше-
ние строительства требуется порядка 
15 миллионов рублей. Услышав это, 
представители дольщиков возмути-
лись. По их мнению, у «Полистрома» 
нет средств и дом, судя по большому 
количеству проблем, не будет достро-
ен. Однако представитель «Полистро-
ма» заверил всех, что хоть и обещали 
сдачу в июне, но до конца июля дом 

высокой готовности сдадут. На что 
Семен Мительман сурово заметил:

– Нас не интересуют ваши финан-
совые дела, скажите, когда вы сда-
дите дом.

В итоге Семен Аркадьевич пореко-
мендовал дольщикам обращаться в 
прокуратуру, если «Полистром» снова 
не выполнит обещание. 

трехэтажная 
квартира

Рабочая группа ЗСО еще раз верну-
лась к проблеме строительства дома 
по адресу: ул. Братьев Кашириных, 
2д. Дом построил МЖК «Полет». 

Совсем недавно власти радикаль-
но ставили вопрос о сносе объекта. 
Но проведенная экспертиза показала, 
что участники долевого строитель-
ства смогут получить разрешение на 
достройку уже построенного дома. 
Представитель ТСЖ «Социум» Анна 
Сердюк рассказала, что сейчас гото-
вится независимая экспертиза о со-
стоянии дома. Уже получено положи-
тельное промежуточное заключение. 
По словам представительницы ТСЖ 
«Социум», главной проблемой го-

товности дома является отсутствие 
лифта. 

– Невозможно собрать около 10 
миллионов на четыре лифта, – заяви-
ла Анна Сердюк.

В настоящее время дольщики рас-
сматривают  вопрос аренды лифтов. 
После завершения всех работ этот 
дом не может быть сдан. В этой исто-
рии это возможно только по реше-
нию суда. «Самым простым и самым 
очевидным» назвал этот выход из 
положения Сергей Сихарулидзе. 

«Свечка» от МЖК «Полет» по адре-
су: улица Каслинская, 99а, – еще одна 
«головоломка» для рабочей группы 
ЗСО. Дело в том, что этот дом в 12 эта-
жей «прилепили» к большому много-
квартирному дому. Но по первона-
чальному проекту это была девятиэ-
тажка. Как поясняют недоразумение 
дольщики, верхняя квартира дома 
размещается в трех этажах. Стало 
быть, по количеству представите-
лей ТСЖ все вроде бы правильно. У 
12-этажки с многоквартирным домом 
«отношения» более чем тесные. Но, 
несмотря на «сиамское» сращение, 
два ТСЖ вступили в конфликт из-за 
подключения к теплоснабжению.  

Заседание рабочей группы депута-
тов фракции «Единая Россия» уже по 
традиции не проходит благостно, а 
в острой дискуссии. Потому что при-
ходится буквально «разруливать» 
сложные переплетения интересов 
сторон. Руководитель группы в жест-
кой форме выразил свое возмущение 
тем лицам, которые были вызваны 
для работы с вкладчиками и участни-
ками долевого строительства, но не 
явились без уважительной причины.  

– Мы не допустим игнорирования 
нашей рабочей группы ни с чьей сто-
роны, – заявил Семен Мительман.

Сергей ТАРАН.

обманутых не Должно быть

В минувшую среду в Челябинском зоопарке 
прошел праздник, посвященный Дню защи-
ты детей. Несмотря на то что на улице было 
прохладно и шел дождь, собралось более по-
лутора тысяч гостей. Ребята с интересом на-
блюдали за животными, смотрели концерт, 
участвовали в конкурсах и... высказывали 
депутату Законодательного Собрания Челя-
бинской области Ерику Сарсенбаеву (фракция 
ЛДПР) свои пожелания. 

– Сегодня ко мне подошли ребята, на вид при-
мерно шестой-седьмой класс, и спросили, почему бы 
не сделать 1 июня красным днем календаря, – рас-
сказал Ерик Кенжебекович. – Действительно, у жен-
щин есть 8 Марта, у мужчин – 23 февраля. В эти дни 
вся страна отдыхает. Почему дети в свой праздник 
должны быть одни? Я выступлю с законодательной 
инициативой и буду добиваться ее рассмотрения в 
Государственной Думе. 

Народный избранник уверен: московские кол-
леги его поддержат. Кстати, он на этом празднике 
оказался  не случайно. Помощи детям депутат ре-
гионального парламента Ерик Сарсенбаев уделяет 
много внимания. Воспитанников детского дома № 5 
Челябинска депутат на 23 февраля свозил на экскур-
сию в 23-й отряд спецназа МВД; помог  старейшему 
в области дому ребенка № 1 лекарствами, оборудо-
ванием и подгузниками. Он участвовал в мероприя-
тиях, организованных детским фондом «Надежда», 
и как депутат и человек помогает другим детским 

учреждениям и детским фондам. В мае он побывал 
в школе, которую заканчивал, и подарил ей шесть 
современных швейных машинок. Для юных гостей 
праздника, которые собрались 1 июня в зоопарке, 
Ерик Кенжебекович тоже купил подарки – игрушки, 
воздушные шарики, угощение. 

По словам главного организатора мероприятия 
председателя областного благотворительного фонда 
«Надежда» Надежды Батист, на этот праздник при-
гласили более 1000 детей из разных уголков Южного 
Урала. В основном они принадлежат к социально не-
защищенным категориям: ребята с ограниченными 
возможностями, воспитанники детских домов, дев-
чонки и мальчишки из многодетных и малоимущих 

семей и так далее. Вместе с ними приехали родители 
и педагоги – 700 человек. Для юных гостей органи-
заторы приготовили массу сюрпризов – концерт, в 
котором выступали их одаренные сверстники, кон-
курсы и игры. Ребят бесплатно покатали на детской 
железной дороге и других аттракционах. А чтобы 
не было холодно, накормили настоящей армейской 
кашей прямо с полевой кухни. И конечно же, каж-
дый ребенок получил подарки от спонсоров. Их, 
утверждает Надежда Алексеевна, с каждым годом 
становится все больше. 

– Люди поняли, что чем больше дадут детям, тем 
больше потом получат, – улыбается она. – Ведь они 
наше будущее, главное, что есть в жизни. Поэтому 
мы уже десятый год проводим такие праздники в 
зоопарке. Ребята с нетерпением их ждут, стремятся 
сюда попасть. Тут они знакомятся, а потом звонят 
друг другу, переписываются. Я благодарна всем, кто 
помогает в организации этих встреч. 

Инициативу сделать 1 июня выходным днем На-
дежда Батист восприняла положительно, как и боль-
шинство собравшихся. Когда эту идею озвучили со 
сцены, зрители начали аплодировать. 

– Было бы просто замечательно, – считает Ната-
лья Николаевна, приехавшая на праздник с дочерь-
ми Настей и Лизой. – Это дополнительная возмож-
ность провести время с детьми. Сейчас, когда ребята 
отдыхают, большинство родителей работают. Мы с 
дочками стараемся, когда тепло, куда-то вместе вы-
бираться, но возможность представляется нечасто. 
Поэтому мы всеми руками «за». 

Для Детей и роДителей
Школьники хотят, чтобы в День защиты Детей их роДители были с ними. Депутат зсо ерик сарсенбаев обещал помочь

дата

Депутат Законодательного Со-
брания Челябинской области от 
партии «Единая Россия» Игорь 
Свеженцев поздравил всех цени-
телей творчества Александра Сер-
геевича Пушкина с Пушкинским 
днём России, который отмечается 
6 июня – в день рождения поэта.

По мнению Игоря Николаевича, это 
важнейшая дата в истории русской 
культуры и литературы, ведь именно 
имя Пушкина во многом стало симво-
лом литературной России.

В Центральной городской би-
блиотеки имени А.С. Пушкина со-
стоялась презентация литературно-
художественного альманаха писате-
лей Южного Урала «Звездный голос». 
Первый выпуск альманаха знакомит 
читателей с новыми произведениями 
южноуральских писателей. Среди ав-
торов альманаха – поэт и священник 
Алексий, автор нескольких книг. 

С приветственным словом на 
презентации выступил один из ре-
дакторов альманаха председатель 
правления Челябинской областной 
писательской организации Анатолий 
Белозерцев.

Игорь Свеженцев отметил труд  пи-
сателей в выпуске альманаха и побла-
годарил за неоценимый вклад в раз-
витие литературы на Южном Урале.

Пушкинский день
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На сегодняшний момент на Южном Урале 
действуют 28 подразделений добровольной 
пожарной охраны. До мая текущего года 
порядок их создания и деятельность опре-
делялись приказом МВД России 2001 года, 
однако, по мнению законодателей, этого 
недостаточно. Чтобы исправить этот право-
вой пробел, депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области планируют 
принять проект закона области «Об органи-
зации добровольной пожарной охраны».

Представители Законодательного Собрания 
области вошли в состав рабочей группы по раз-
работке законопроекта, которая создана при 
министерстве радиационной и экологической 
безопасности области. Кроме того, в обсуждении 
будущего закона «Об организации доброволь-
ной пожарной охраны» участвуют представите-
ли Главного управления МЧС по Челябинской 
области, областной противопожарной службы и 
общественной организации «Всероссийское до-
бровольное пожарное общество». 

Отметим, что в Челябинской области только 
за 2010 год было потушено 4796 пожаров, на 
начало июня этого года – чуть более 1800. В 
настоящий момент жителей области от пожа-
ров защищают подразделения федеральной и 
областной противопожарной службы.

В мае этого года вступил в силу Федераль-
ный закон «О добровольной пожарной охране», 
который призван регулировать деятельность 
по оперативному тушению пожаров силами 
добровольцев. То, что такой закон необхо-
дим, стало понятно еще прошлым летом, когда 
большинство субъектов Российской Федера-
ции «задыхались» от дыма лесных и торфяных 
пожаров. Прошлогодняя ситуация выявила 
несовершенство противопожарной системы, 
показало отсутствие первичных мер противо-
пожарной безопасности на уровне сельских 
поселений, садоводческих и дачных товари-
ществ. Новый федеральный закон призван 
помочь исправить эту ситуацию, усовершен-
ствовать инфраструктуру пожарной системы, 
обезопасить россиян от огненной стихии.

В федеральном законе прописаны основ-
ные задачи добровольцев по борьбе с ог-
нем: профилактика пожаров, спасение лю-
дей и имущества при пожарах, проведение 
аварийно-спасательных работ и оказание 
первой помощи пострадавшим, участие в ту-
шении пожаров. Закон предполагает работу 
добровольных пожарных на безвозмездной 
основе. Вместе с тем органы государственной 
власти и местного самоуправления могут ока-
зывать помощь добровольной охране, формы 
которой и должен определить областной закон. 
Кроме того, областным законодателям дано 
право установить меры социальной поддерж-
ки самих добровольных пожарных. Например, 
осуществлять их страхование на период ис-
полнения ими обязанностей добровольного 
пожарного. Все эти меры будут способствовать 
возрождению и повышению эффективности 
пожарного добровольчества в нашей области 
и, как следствие, решению проблемы защиты 
от пожаров.

Ирина ЯББАРОВА.

закон Для огнеборцев-Добровольцев

На этой неделе глава региона 
Михаил Юревич побывал на пред-
приятиях Еткульского района: 
оценил качество производимых 
там тракторов, познакомился с 
крупнейшем в России заводом по 
добыче и переработке мрамора, 
а также предложил аграриям 
свой механизм борьбы с моно-
полистами и пообещал при под-
держке партии «Единая Россия» 
выделить на дороги небывало 
большую для данной территории 
сумму.

наша техника –  
в «орленке»

Первым пунктом визита губерна-
тора стал Уральский машинострои-
тельный завод в селе Еманжелинка. 
Предприятие достаточно новое – 
было основано в марте 1993 года. 
Занимается восстановлением и выпу-
ском самоходной тракторной техники. 
По словам генерального директора 
Виктора Лосева, ситуация в машино-
строении, несмотря на позитивные 
перемены, остается непростой. По-
этому сейчас на УМЗ трудятся около 
130 человек, притом что до кризиса 
их было более 250. Объем производ-
ства в 2010 году по сравнению с кри-
зисным уровнем подрос на 25 – 30 
процентов, годовой оборот составил 
118 миллионов рублей. Однако до 
2007 – 2008 годов с оборотом в 230 
миллионов еще далеко. На 2011-й у 
завода уже есть заказ от РЖД, ожида-
ется от «Газпрома», но основная часть 
работ придется на второе полугодие. 

– Очень хочется привлечь сюда ин-
весторов, – признался Виктор Лосев. 
– Мы постоянно работаем в этом на-
правлении. Недавно на предприятие 
приезжали китайские производители 
техники и спецтехники, другие пред-
приниматели. Пытаемся создать им вы-
годные условия. 

Среди преимуществ Уральского 
машиностроительного завода – на-
личие серьезных клиентов. Пред-
приятие не раз выигрывало тендер у 
энергетиков, газовиков, дорожников 
и железнодорожников. А год или два 
назад пионерский лагерь «Орленок» 
купил для своих нужд бульдозер. 

– Услуги этого завода востребова-
ны, работают профессионалы, – от-
метил губернатор Михаил Юревич. 
– И хоть рынок тяжелый, я уверен, 
что это предприятие будет нормально 
существовать и дальше.

главный  
Добытчик мрамора

Наверное, самой продолжи-
тельной в этой поездке была экс-
курсия по ОАО «Коелгамрамор». 
Предприятие работает с 1924 года 
и на сегодняшний день являет-
ся крупнейшим в России добыт-
чиком и переработчиком белого 
мрамора. Здесь расположен са-
мый крупный карьер (550 на 550 
метров – площадь, 75 метров – 
глубина), работающий круглый 
год. Мрамор оттуда отличается 
морозостойкостью, его легко об-
рабатывать, цвета – от белого до 
серого с голубым отливом. Мрамо-
ром Коелгинского месторождения 
облицованы Российская академия 
наук, Министерство обороны РФ, 
Дом правительства в Москве, храм 
Христа Спасителя, станции метро в 
столице, Питере и Екатеринбурге, 
драматический театр в Челябинске 
и многие другие здания. 

Губернатор ознакомился с ассор-

тиментом про-
дукции завода 
и признался, что был впечатлен 
увиденным. 

– На заводе установлено совре-
менное оборудование, – отметил он. 
– Здесь изготавливают не только из-
делия из мрамора, но и мелкую мра-
морную крошку, которая используется 
в самых разных производствах – от 
парфюмерии до пластика, в разных 
строительных смесях. Это благополуч-
ное предприятие с хорошим уровнем 
заработной платы. 

Дотацию  
получат не все

Не менее интересной была про-
гулка по молочному комплексу СПК 
«Коелгинское». Это хозяйство было 
образовано 1 апреля 1970 года. Се-
годня оно специализируется на про-
изводстве молока и зерна. В хозяй-
стве имеется около 24 тысяч гектаров 
пашни и 3900 голов крупного рогатого 
скота, в том числе 1900 коров. 

– Руководит этим хозяйством Иван 
Никандрович Шундеев, человек с 
огромным стажем, и, наверное, благо-
даря этому здесь одна корова в год дает 
примерно по семь тысяч литров моло-
ка, – сообщил Михаил Валериевич. 

Впрочем, желаемой прибыли 

предприятию это не при-
носит из-за многолетней 
проблемы с закупочными 
ценами на молоко. Этой зи-
мой в Челябинской области 
установилась довольно вы-
сокая цена, но сейчас, в пе-
риод «большого молока», 
она снова сильно упала. По 
последним данным, моло-
козаводы области, принад-
лежащие одному собствен-
нику, предлагают за литр 
13 – 14 рублей, что делает 
производство убыточным. 

– Область доплачи-

вает всем производителям молока 
два рубля за литр, но многим этого 
не хватает, – констатировал Михаил 
Юревич. – Будем, как в развитых стра-
нах, создавать союз производителей 
молока. Это позволит молокозаводам 
реализовывать свою продукцию цен-
трализованно, по среднероссийской 
цене. Областную дотацию при этом бу-
дут получать только те молокопроиз-
водители, кто входит в союз. Объясню 
почему. Сейчас, в период «большого 
молока», хозяйство надаивает 40 тонн 
молока, но, если завтра молокозавод 
примет решение отказаться от по-
купки сырья, все эти 40 тонн можно 
будет вылить. А это огромные убытки. 
Соответственно, производители будут 
готовы отдать молоко за любую цену. 
Такими темпами мы никогда не выта-
щим их из нищеты. Если будет создана 
кооперация, при сокращении объема 
поставок молока это снижение мож-
но распределить на всех участников 
молочного союза пропорционально их 
производительности. 

По словам губернатора, 
предприятие-монополист в сфере 
переработки молока диктует своим 
поставщикам условия работы. Одна-
ко антимонопольный комитет года-

ми ничего в этой связи не предпри-
нимает. Для того чтобы бороться с 
монополией, и создается «молочный» 
союз. Нежелание в него вступать бу-
дет означать, что предприятие может 
самостоятельно, без областной до-
тации, справиться со своими эконо-
мическими трудностями. 

птицы станет 
больше

Завершительным пунктом по-
ездки стала птицефабрика «Бек-
тышская». Полтора-два года назад 
данное сельхозпредприятие остано-
вило работу из-за неэффективного 
управления, хотя собственники се-
рьезно относились к делу, построили 
четыре современных птичника. Но на 
большее денег не хватило. Сейчас у 
предприятия новые инвесторы, при 
помощи которых удалось запустить 
первые два птичника. В ближайших 
планах – заполнить курами и цы-
плятами и остальные помещения. Но 
есть проблема – у птицефабрики от-
сутствуют собственный комбикормо-
вый завод и убойный цех. Если первая 
сложность решаема – корм можно 
брать у существующих компаний, то 
убойный цех нужен. 

– Чтобы довести хозяйство до 
современного уровня, потребуют-
ся немалые деньги – около одного 
миллиарда рублей, – подсчитал глава 
региона. – Они необходимы, чтобы 
построить убойный цех и небольшой 
комбикормовой завод, а также за-
менить все напольные птичники мно-
гоярусными. В ближайший год здесь 
будут производить шесть тысяч тонн 
мяса, но для устойчивой работы ну-
жен показатель не меньше 20 тысяч. 
Возможности для расширения есть. 
Кстати, продукция этой птицефабри-
ки очень хорошая – сам пробовал, 
рекомендую. 

Покидая Еткульский район, губер-
натор сказал, что, несмотря на ряд 
замечаний, в целом территория не 
проблемная. Особенно его порадовал 
поселок Коелга, где много хороших 
больших домов. 

– Здорово, что наши земляки хоро-
шо живут и могут построить себе такие 
дома, – улыбнулся Михаил Валериевич. 

союз Даст результат
Губернатор рассказал, как произвоДителям молока перестать нести убытки

В этом году на дороги Еткульского района из област-
ной казны выделяется более 140 миллионов рублей. 
20,5 миллиона муниципалитет уже получил, на подходе 
еще 120. Кроме того, в этом году губернатор пообещал 
направить 80 миллионов рублей на решение проблемы 
с водоснабжением трех поселков. Чистая вода туда 
пойдет из скважины.

беЗопасность
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глава 1. 
общие положения

1. Концепция реализации государственной 
национальной политики в Челябинской обла-
сти на 2011 – 2015 годы (далее – Концепция) 
является системой современных принципов, 
которыми руководствуются органы власти Че-
лябинской области разных уровней при про-
ведении социально-экономической политики. 
Реализация этих принципов, учитывающих на-
циональные интересы народов Челябинской об-
ласти, способствует развитию их самобытности, 
равноправному сотрудничеству, направленному 
на использование исторического опыта и куль-
турного потенциала каждого народа в интересах 
и на благо всего многонационального народа 
Челябинской области.

Концепция призвана стать ориентиром для 
органов государственной власти Челябинской 
области и органов местного самоуправления му-
ниципальных образований Челябинской области 
в решении задач, возникающих при регули-
ровании процессов в сфере межнациональных 
отношений и взаимодействия с национально-
культурными общественными объединениями.

Концепция направлена на сохранение и раз-
витие исторических традиций, решение обще-
национальных задач государства, укрепление 
гражданской идентичности и обеспечение прав 
граждан на удовлетворение их этнокультурных, 
языковых и религиозных запросов.

2. Правовую основу реализации государ-
ственной национальной политики в Челябинской 
области составляют Конституция Российской Фе-
дерации, международные договоры Российской 
Федерации, федеральные конституционные 
законы, федеральные законы, иные законода-
тельные акты Российской Федерации, а также 
Устав (Основной закон) Челябинской области, 
настоящая Концепция.

глава 2.  
современное состояние  

национальных  
отношений в 

челябинской области
3. Челябинская область – один из много-

национальных субъектов Российской Феде-
рации, который исторически сложился как 
сообщество разных народов, культур и верои-
споведаний. 

4. Особенности межнациональных отноше-
ний в Челябинской области на современном 
этапе заключаются в следующем:

1) стремление народов, проживающих в Че-
лябинской области, к сохранению и развитию 
национальной самобытности;

2) усиление влияния процессов глобализации на 
народы, прожи вающие в Челябинской области;

3) укрепление всестороннего развития 
и сотрудничества народов, проживающих в 
Челябинской области, стремление к высокой 
культуре межнационального общения;

4) развитие национальных культур и язы-
ков народов, проживающих в Челябинской об-
ласти, укрепление их духовно-нравственной 
общности;

5) сохранение традиционной среды обита-
ния народов, проживающих в Челябинской об-
ласти, этноэкологической системы, улучшение 
социально-демографической ситуации;

6) усиление внимания к патриотическому 
воспитанию молодежи.

5. На развитие национальных отношений в 
Челябинской области существенное влияние 
оказывает наследие исторического прошло-
го, в котором заложены позитивный опыт и 
традиции сотрудничества и дружбы народов, 
проживающих в Челябинской области, которые 
обеспечили прогресс, достигнутый Челябин-
ской областью в национально-государственном 
строительстве, экономике, культуре, науке, об-
разовании.

6. Современное состояние и задачи пер-
спективного развития Челябинской области 
требуют новых концептуальных подходов к 
формированию государственной националь-
ной политики, прежде всего признания того, 
что полиэтничность общества – это важное 
условие и фактор развития и созидательной 
деятельности народов, проживающих в Челя-
бинской области.

7. Реализация государственной националь-
ной политики должна носить всеобъемлющий, 
стратегический характер, гарантировать воз-
можности для равноправного развития и все-
стороннего сотрудничества народов, прожи-
вающих в Челябинской области. Чрезвычайно 
важное значение в связи с этим приобретает 
единство позиций органов государственной 
власти Челябинской области и органов мест-
ного самоуправления муниципальных об-
разований Челябинской области, различных 
политических, общественных движений и ор-
ганизаций.

глава 3. 
основные цели 

и принципы реализации 
госуДарственной 

национальной политики 
8. Основными целями реализации государ-

ственной национальной политики являются 
создание условий для равноправного соци-
ального и национально-культурного развития 
народов, проживающих в Челябинской обла-
сти, упрочнение общероссийской гражданской 
и духовно-нравственной общности на основе 

соблюдения прав и свобод человека и граж-
данина.

9. К основным принципам реализации го-
сударственной национальной политики отно-
сятся:

1) равенство прав и свобод человека и 
гражданина независимо от расы, этнической 
принадлежности, отношения к религии;

2) запрет любых форм ограничения прав 
граждан по признакам социальной, расовой, 
этнической, языковой или религиозной при-
надлежности;

3) право каждого гражданина самостоя-
тельно и без принуждения определять и ука-
зывать свою национальную и языковую при-
надлежность;

4) свободный доступ граждан к информа-
ции;

5) обеспечение национального мира и со-
гласия между народами, проживающими в 
Челябинской области;

6) своевременный учет и согласование на-
циональных интересов народов, проживаю-
щих в Челябинской области;

7) содействие развитию национальных 
культур и языков народов, проживающих в 
Челябинской области;

8) сохранение исторического и культурного 
наследия народов, проживающих в Челябин-
ской области;

9) защита исконной среды обитания и тра-
диционного образа жизни коренных малочис-
ленных народов, проживающих в Челябинской 
области;

10) государственная поддержка 
национально-культурных общественных объ-
единений как важных элементов гражданско-
го общества;

11) усиление консолидирующей роли рус-
ского языка в поддержании межнационально-
го мира и согласия;

12) воспитание молодежи в духе патрио-
тизма и интернационализма;

13) пресечение деятельности, направлен-
ной на возбуждение расовой, национальной и 
религиозной розни, на подрыв основ безопас-
ности государства.

глава 4. 
основные заДачи и 

направления реализации 
госуДарственной нацио-

нальной политики
10. Реализация государственной нацио-

нальной политики в государственно-правовой 
сфере предполагает решение следующих 
основных задач:

1) развитие Челябинской области как субъ-
екта Российской Федерации, в равной мере 
отстаивающего права и интересы представи-

телей всех этносов, составляющих его много-
национальный народ;

2) формирование правовой базы в сфере 
государственной национальной политики, в 
том числе обеспечения и защиты прав корен-
ных малочисленных народов, проживающих в 
Челябинской области, с учетом современных 
социально-экономических и политических 
реалий и исторического опыта;

3) объединение действий органов госу-
дарственной власти Челябинской области, 
органов местного самоуправления муници-
пальных образований Челябинской области, 
общественных объединений и конфессий для 
достижения межнационального согласия, 
укрепления отношений взаимопонимания и 
сотрудничества между ними;

4) обеспечение правовых, организацион-
ных и материальных условий, способствующих 
удовлетворению национально-культурных 
потребностей народов, проживающих в Че-
лябинской области, поддержке национально-
культурных общественных объединений в 
Челябинской области;

5) проведение систематических сбора и 
анализа информации по вопросам националь-
ных отношений между народами, проживаю-
щими в Челябинской области, организация 
научных фундаментальных и прикладных ис-
следований;

6) разработка прогнозов и моделей разви-
тия национальных отношений в Челябинской 
области;

7) формирование системы мер раннего 
предупреждения межнациональных конфлик-
тов и связанных с ними нарушений законности 
и правопорядка, пресечение проявлений экс-
тремизма и национализма;

8) расширение добрососедских отношений 
с субъектами Российской Федерации и госу-
дарствами, граничащими с Челябинской об-
ластью.

11. Реализация государственной нацио-
нальной политики в государственно-правовой 
сфере осуществляется по следующим направ-
лениям:

1) принятие и совершенствование право-
вых актов, направленных на поддержание 
межнационального мира и согласия;

2) противодействие экстремизму и преду-
преждение конфликтов на национальной по-
чве, а также различных проявлений дискри-
минации по национальному признаку.

12. Реализация государственной нацио-
нальной политики в социально-экономической 
сфере предполагает решение следующих 
основных задач:

1) учет национально-культурных потреб-
ностей, традиционных форм хозяйствования 
и опыта трудовой деятельности народов, про-
живающих в Челябинской области, при разра-

концепция реализации госуДарственной национальной политики 
 в челябинской области на 2011 – 2015 гоДы. проект

Южный Урал − один из многонациональ-
ных регионов Российской Федерации, кото-
рый исторически сложился как сообщество 
разных народов, культур и вероисповеданий. 
На территории Челябинской области в мире 
и согласии проживают народы более 120 на-
циональностей. 

С 2006 года при Законодательном Собра-
нии Челябинской области успешно работает 
общественный совет по национальным во-
просам, который объединяет усилия орга-
нов власти Челябинской области, органов 
местного самоуправления, национально-
культурных центров и религиозных органи-
заций для реализации государственной на-
циональной политики.

В этом году общественные советы по 
национальным вопросам были созданы в 
большинстве муниципальных образований 
Челябинской области, что способствует объ-
единению усилий органов государственной 
власти, органов местного самоуправления, 

общественных организаций и объединений 
для достижения межнационального мира и 
согласия.

Законодательное Собрание области со-
вместно с общественным советом по нацио-
нальным вопросам подвели итоги исполне-
ния Концепции реализации государственной 
национальной политики в Челябинской обла-
сти на 2007 – 2010 годы и подготовили про-
ект Концепции реализации государственной 
национальной политики в Челябинской обла-
сти на 2011 – 2015 годы, который выносится 
на общественное обсуждение. 

Свои замечания и предложения по про-
екту Концепции реализации государствен-
ной национальной политики в Челябинской 
области на 2011 – 2015 годы вы можете 
направлять до 1 июля 2011 года в Зако-
нодательное Собрание Челябинской области 
(454009, г. Челябинск, ул. Кирова, 114, адрес 
электронной почты arzamasceva@zs74.ru,  
тел/факс 239-25-56).

концепция Дружбы нароДов
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ботке программы социально-экономического 
развития Челябинской области, областных це-
левых программ;

2) рациональное использование экономи-
ческого, культурного, научно-технического и 
кадрового потенциала Челябинской области;

3) выравнивание уровня социально-
экономического развития муниципальных об-
разований Челябинской области;

4) развитие региональных систем инфор-
мационных коммуникаций как части единого 
экономического, информационного, культурно-
образовательного пространства Российской 
Федерации;

5) содействие производству информацион-
ных продуктов (телепередач, шоу, фильмов, 
роликов, публикаций, интернет-проектов), 
пропагандирующих и закрепляющих в обще-
ственном сознании межнациональное взаимо-
понимание и взаимодействие.

13. Реализация государственной нацио-
нальной политики в социально-экономической 
сфере осуществляется по следующим направ-
лениям:

1) удовлетворение национальных потреб-
ностей и интересов народов, проживающих в 
Челябинской области;

2) сохранение самобытности народов, раз-
витие народного творчества, ремесел;

3) формирование информационного про-
странства, способствующего утверждению идей 
духовной и культурной общности народов, па-
триотизма и межнационального согласия.

14. Реализация государственной националь-
ной политики в сфере культуры и образования 
предполагает решение следующих основных 
задач:

1) формирование отношений дружбы и 
сотрудничества между народами, духовно-
нравственного единства и национального со-
гласия, культуры межнационального общения; 

2) воспитание чувства патриотизма, уваже-
ния к истории и культуре России, Челябинской 
области, гордости за свою многонациональную 
Родину; 

3) формирование у подрастающего поко-
ления уважения к мировым и национальным 
ценностям и культурам, стремления к взаи-
мообогащению культур и традиций народов 
России;

6) освещение проведения национальных и 
этнических праздников, а также мероприятий, 
связанных с сохранением традиций и культур, 
народов, проживающих на территории Челя-
бинской области, в средствах массовой инфор-
мации;

4) дальнейшее развитие системы нацио-
нального образования как важнейшего усло-
вия сохранения и развития этнической само-
бытности народов, проживающих в Челябин-
ской области;

5) обеспечение государственной поддержки 
и создание оптимальных условий для развития 
русского языка как государственного языка Рос-
сийской Федерации, играющего консолидирую-
щую роль во всех сферах общественной жизни;

6) развитие системы обучения национальным 
языкам как важнейшего условия сохранения 
и развития этнической самобытности народов, 
проживающих в Челябинской области;

7) сохранение памятников истории и культу-
ры Челябинской области как части культурного 
наследия Российской Федерации и Челябинской 
области, использование их в интересах нацио-
нального, интернационального и гражданского 
воспитания подрастающего поколения;

8) сохранение и развитие историко-
культурного наследия народов, проживающих 
в Челябинской области, распространение объ-
ективной информации об их прошлом и настоя-
щем, создание в обществе атмосферы уважения 
к достижениям представителей народов, про-
живающих в Челябинской области, дальнейшее 
развитие традиций взаимодействия культур на-
родов в рамках общего евразийского этнокуль-
турного пространства;

9) уважительное отношение к традиционным 
для Российской Федерации религиям;

10) недопущение национального, религиоз-
ного и языкового превосходства. 

15. Реализация государственной националь-
ной политики в сфере культуры и образования 
осуществляется по следующим направлениям:

1) содействие созданию национально-
культурных центров, домов дружбы народов и 
поддержка их деятельности;

2) популяризация национальных культур, 
традиций и обычаев народов России;

3) оказание поддержки развитию и деятель-
ности национальных (этнокультурных) театров 
и творческих коллективов;

4) проведение межрегиональных мероприя-
тий, направленных на взаимообогащение этни-
ческих культур;

5) осуществление интернациональных ак-
ций;

6) обеспечение условий для укрепления и 
сохранения семейных ценностей, повышение 
роли семьи в воспитании в молодежной среде 
уважительного отношения к культурным тради-
циям, языку и ценностям всех народов России;

7) расширение взаимодействия школы и ро-
дителей учащихся через проведение внекласс-
ных мероприятий по интернациональному и 
этнокультурному воспитанию, формированию 
у подрастающего поколения гражданской по-
зиции, взаимопонимания и культуры межэтни-
ческого согласия;

8) совершенствование системы этнокультур-
ного образования на всех уровнях непрерывно-
го образования;

9) внедрение в дошкольных, средних, 
профессионально-технических образователь-
ных учреждениях и высших учебных заведени-
ях интерактивных методов обучения этнокуль-
турному взаимопониманию, формирование 
устойчивых позитивных стереотипов в отно-
шении представителей инокультурной среды, 
в том числе просвещение по вопросам истори-
чески сложившегося культурного и этнического 
многообразия народа России;

10) обеспечение через систему дополнитель-
ного образования изучения культурного насле-
дия народов России и мира;

11) развитие школьных краеведческих му-
зеев;

12) оказание поддержки организациям, 
осуществляющим издание словарей, энцикло-
педий, фольклорных текстов, научных моно-
графий о народах, проживающих в Челябинской 
области;

13) предоставление грантов для научных 
исследований, направленных на изучение исто-
рии, культурного достояния и современного со-
стояния народов, проживающих в Челябинской 
области, взаимодействия между этнокультур-
ными и языковыми общностями.

16. Реализация государственной националь-

ной политики в сфере молодежной политики 
предполагает решение следующих основных 
задач:

1) привлечение молодежных совещательно-
консультативных органов, созданных при госу-
дарственных органах власти и органах местного 
самоуправления, общественных объединений 
молодежи независимо от их политических ори-
ентаций, этнического состава или отношения к 
религии к решению актуальных вопросов;

2) интернациональное и патриотическое вос-
питание молодежи.

17. Реализация государственной националь-
ной политики в сфере молодежной политики 
осуществляется по следующим направлениям:

1) поддержка и развитие молодежных об-
щественных объединений, пропагандирующих 
идеи межнационального согласия и солидар-
ности; 

2) разработка и внедрение программ рабо-
ты с молодежью, направленных на противо-
действие распространению идей агрессивного 
национализма и ксенофобии, а также способ-
ствующих усвоению позитивных ценностей и 
мировоззренческой ориентации;

3) разработка и реализация (с привлечением 
органов местного самоуправления) программ 
по формированию социальной компетентности 
детей и преодолению негативных этнических 
стереотипов в молодежной среде;

4) развитие досуговых центров и клубов; 
5) организация и проведение культурных, 

спортивных, творческих и иных мероприятий 
для детей и молодежи как интернациональ-
ного характера, так и включающих элементы 
этнических культур;

6) развитие волонтерских инициатив мо-
лодежи.

18. Реализация государственной националь-
ной политики в сфере взаимодействия с инсти-
тутами гражданского общества предполагает 
решение следующих основных задач:

1) создание дополнительных возможностей 
для реализации гражданских инициатив, на-
правленных на достижение целей Концепции;

2) обеспечение оперативной и эффективной 
обратной связи институтов гражданского обще-
ства и государственных органов власти для при-
нятия управленческих решений по реализации 
государственной национальной политики;

3) развитие институтов общественной экс-
пертизы и общественного контроля;

4) установление диалога между органами 
государственной власти Челябинской области 
и институтами гражданского общества с целью 
тесного взаимодействия в решении задач по 
достижению стабильности и гражданского со-
гласия, консолидации общества.

19. Реализация государственной националь-
ной политики в сфере взаимодействия с инсти-
тутами гражданского общества осуществляется 
по следующим направлениям:

1) совершенствование технологий социаль-
ного партнерства как механизма публичной 
политики;

2) расширение возможностей участия обще-
ственных организаций в разработке целевых 
программ по реализации государственной на-
циональной политики и оценке ее результатив-
ности;

3) создание дискуссионных площадок для 
общественного обсуждения вопросов реализа-
ции государственной национальной политики; 

4) оказание государственной поддержки 
общественным объединениям в их деятельно-
сти, направленной на реализацию потребностей 
коренных малочисленных народов, проживаю-
щих в Челябинской области;

5) разработка системы моральных и матери-
альных стимулов для общественных организа-
ций и предпринимателей, активно участвующих 
в реализации государственной национальной 
политики в Челябинской области;

6) разработка и внедрение мер поддержки 
национальных общественных объединений в 
зависимости от их вклада в достижение целей 
реализации государственной национальной по-
литики.

глава 5. 
основные механизмы 

реализации 
госуДарственной 

национальной политики
20. Реализация государственной нацио-

нальной политики осуществляется органами 
государственной власти Челябинской области 
в пределах их полномочий. Координация и 
контроль за деятельностью исполнительных 
органов Челябинской области по реализации 
государственной национальной политики осу-
ществляются Правительством Челябинской об-
ласти.

21. Основные механизмы реализации госу-
дарственной национальной политики включа-
ют в себя разработку и реализацию областных 
целевых программ и планов мероприятий, 
финансовую поддержку на конкурсной основе 
муниципальных образований, реализующих 
местные целевые программы и проекты в об-
ласти сохранения и развития культур народов, 
проживающих в Челябинской области.

22. Финансирование реализации государ-
ственной национальной политики проводится 
за счет средств областного бюджета.
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сканворд

Генеральный директор пред-
приятия, депутат Законодатель-
ного Собрания Челябинской об-
ласти Олег Биушкин (фракция 
«Единая Россия») познакомил по-
четных гостей с производством 
ММЗ и рассказал об инновацион-
ных разработках. 

Визит в Миасс начался с участия в 
работе круглого стола «Обсуждение 
инновационных проектов, реализуе-
мых в Миасском городском округе». 
Представители предприятий, за-
нимающиеся научно-техническими 
разработками и их внедрением, 
обсудили ход внедрения инноваций 
на предприятиях города. Миасский 
машиностроительный завод предста-
вил проект технопарка, собравшим-
ся рассказали о технологии, которая 
существует, о способах привлечения 
инвестиций, проведении маркетинго-
вых исследований.

– Проект технопарка – это объ-
единение нескольких проектов. 
Мы поведали о новых наработках, 
о том, какие корректировки прове-
ли в своей деятельности, – делится 

генеральный директор ОАО «ММЗ», 
депутат ЗСО Олег Биушкин. – Был 
удивлен интересным разработкам, 
представленным предприятиями 
Миасса. Наш город снова подтвердил 
статус интеллектуальной и техниче-
ской машиностроительной столицы 
Южного Урала. Некоторые проекты, 
безусловно, интересны для Миасского 
машиностроительного завода, и мы 
будем развивать с такими компа-
ниями партнерские отношения. Как 
депутат Законодательного Собрания 
я состою в комитете по промышлен-
ности. Уже сейчас депутаты от партии 
«Единая Россия» наработали ряд за-
конодательных инициатив, которые 
позволят активизировать инноваци-
онную деятельность. Конечная цель 
– сделать Челябинскую область и, 
конечно, город Миасс инвестиционно 
привлекательными. 

После совещания почетные гости 
посетили производственные пло-
щадки некоторых компаний. В этом 
списке оказался и Миасский машино-
строительный завод.

Олег Биушкин провел небольшой 
экскурс по выставочной экспозиции, 

где были представлены стенды с ин-
новационной продукцией, которая 
сегодня выпускается на предприятии. 
Валерий Прудской и Валерий Панов 
увидели образцы особо чистого квар-
цевого стекла, узнали о достоинствах 
энергосберегающих светильников, 
тепловых пунктов, а также о новой 
модели радиаторов «Радиал», кото-
рая мощнее и эффективнее своих со-
братьев, а также легко конкурирует 
с итальянскими аналогами. А позже 
Олег Валерьевич провел делегатов 
непосредственно на производство: в 
цех № 26, где изготавливаются пон-
тоны, и в закрытый оборонный цех 
№ 25. Также гостям был продемон-
стрирован в работе блочный инди-
видуальный тепловой пункт, который 
получил высокую оценку и был реко-
мендован для использования как в 
промышленных и офисных помеще-
ниях, так и в жилых зданиях. 

Впечатления от увиденного на 
градообразующем предприятии Ми-
асского округа у представителей об-
ластной и федеральной властей ока-
зались положительными.

Юлия МЫЗНИКОВА. 

путь новаций
миасский маШиностроительный завоД посетили министр промыШленности и 
прироДных ресурсов челябинской области валерий пруДской и Депутат ГосДумы 
от партии «еДиная россия» валерий панов

Министр промышленности и природных ресурсов Челябинской 
области Валерий ПРУДСКОЙ:

– На Миасском машиностроительном заводе я не первый раз. Импони-
рует то, что руководство завода все больше делает акцент на гражданскую 
продукцию, которая  будет всегда востребована. Похвально, что руководство 
машзавода не стоит на месте и развивает новые производства, грамотно 
управляя теми активами, которые имеются. Делать это может не каждый, а 
лишь действительно хороший руководитель.

Депутат Государственной Думы от партии «Единая Россия», 
президент регионального объединения работодателей «ПРОМАСС» 
Валерий ПАНОВ:

– Совсем недавно был на ММЗ, и очередной визит на это предприятие 
принес только позитивные эмоции. Во-первых, удивили разработки, которые 
могут использоваться в жилищно-коммунальном хозяйстве, – это тепловые 
пункты и энергосберегающие светильники. Во-вторых, поразил дух иннова-
ций, который чувствуется во всем, вплоть до настроя рабочих на производ-
стве. Радует, что наш город продолжает славиться боевым настроем, что есть 
такие предприятия, как ММЗ, внедряющие инновационные технологии. 


